

Connais-tu l'histoire de Noël telle qu'elle est racontée dans la Bible ?



Fais ce test et pour corriger, lis l'évangile de Saint Luc (2,1-21) et l'évangile de Saint Matthieu (2,1-12).
Tu auras peut-être des surprises !

- | | | |
|---|------------|------------|
| 1- Jésus est né le 25 décembre ? | oui | non |
| 2- Jésus est né à Bethléem ? | oui | non |
| 3- Jésus est né dans une étable ? | oui | non |
| 4- Un âne et un bœuf étaient présents ? | oui | non |
| 5- Jésus a été placé dans une mangeoire ? | oui | non |
| 6- Les premières personnes qui se sont rendues auprès de Jésus étaient les bergers ? | oui | non |
| 7- L'ange est apparu aux bergers pendant la nuit ? | oui | non |
| 8- Les Mages étaient des rois ? | oui | non |
| 9- Les Mages s'appelaient Gaspard, Balthasar et Melchior ? | oui | non |
| 10- Les Mages sont arrivés début janvier ? | oui | non |
| 11- La Palestine était sous la domination des romains | oui | non |
| 12- Les Mages ont offert de l'or, de l'encens et de la myrrhe à Jésus | oui | non |
| 13- Pour tenter d'éliminer Jésus, le roi Hérode fit massacrer tous les enfants jusqu'à l'âge de 2 ans | oui | non |

Connais-tu l'histoire de Noël ?

Corrections

1 Non, d'un point de vue historique, on ne connaît pas exactement la date de la naissance de Jésus et elle n'est pas dans l'évangile. Pour les chrétiens Jésus est lumière pour le monde et les hommes, aussi l'Eglise a choisi le solstice d'hiver, période où l'on avait l'habitude de fêter le retour du soleil. En effet les jours vont commencer à s'allonger...jusqu'en juin, au solstice d'été.

2 Oui, c'est ce qui est dit dans l'évangile.

3 Non, ce n'est pas précisé dans l'évangile.

4 Non, c'est la tradition qui raconte qu'il y ait un bœuf à cause d'une prophétie du prophète Isaïe. Quant à l'âne, c'était le moyen de transport traditionnel des gens simples.

5, 6 et 7 Oui, c'est écrit dans Saint Luc

8, 9 et 10 Non, Les mages étaient plutôt des savants, sans doute des astrologues et l'évangile ne précise pas leurs noms (qui viennent de la tradition). Quant à la date exacte de leur venue, l'évangile dit seulement « au temps du roi Hérode ».

11 Oui, comme de nombreux pays du bassin méditerranéen à cette époque.

12 Oui c'est écrit dans l'évangile de Saint Matthieu. Ils apportent trois cadeaux : l'or, pour annoncer que Jésus est roi, de l'encens pour proclamer que Jésus est Dieu. En effet l'encens était le cadeau que l'on offrait à Dieu, au temple. La myrrhe servait comme parfum pour embaumer le corps des morts ; par ce cadeau, ce troisième roi prédit la mort de Jésus ce qui implique que Jésus est vraiment « homme ». La tradition raconte qu'il y a trois mages car il y a trois cadeaux mais l'évangile ne dit pas précisément leur nombre.

13 Oui, cette histoire est racontée dans l'évangile de Saint Matthieu.